

LOS ERRORES EN LA MEDICACIÓN ALCANZAN EL 0,2% EN CASI 100.000 VISITAS A URGENCIAS PEDIÁTRICAS

28-9-2023.- Un artículo publicado en Farmacia Hospitalaria detecta un 0,2 por ciento de errores de medicación en casi 100.000 visitas a urgencias pediátricas. Dentro de este porcentaje, un 33,9 por ciento causaron daños a los pacientes al producir eventos adversos por medicamentos. Se trata de un estudio multicéntrico observacional prospectivo, realizado por Yolanda Hernández, Concha Álvarez del Vayo, y Cecilia Martínez, Farmacéuticos Especialistas en Farmacia Hospitalaria, y Javier Trujillo, Médico Especialista en Medicina Interna, que se ha llevado a cabo en ocho hospitales públicos durante cuatro meses. [Leer más](#)

LAS MASCOTAS TAMBIÉN NECESITAN UNA FARMACIA

27-9-2023.- Las mascotas también enferman y necesitan tratamientos, de ahí que la farmacia sea su aliada en la prevención y cura de un sinfín de patologías. Por este motivo, el Colegio Oficial de Farmacéuticos (COF) de Toledo organiza durante septiembre y octubre el Curso "Farmacia Veterinaria: Categoría de Salud Animal en la Farmacia", para poner al día a los profesionales sobre esta temática cada vez más demandada. [Leer más](#)

FERNÁNDEZ SANZ DESTACA LA "ESPECIAL RELEVANCIA" DE LA FARMACIA EN LA HOJA DE RUTA DE LA SANIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA

27-9-2023.- El consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha, Jesús Fernández Sanz, ha comparecido ante la Comisión de Sanidad del Parlamento manchego para compartir las principales líneas de actuación de su departamento, así como de las prioridades de su mandato, y la farmacia comunitaria ha sido uno de sus puntos clave. Para empezar en el organigrama de la Consejería, la dirección general de Planificación, Ordenación e Inspección Sanitaria, ha añadido Farmacia a su nomenclatura, porque, según ha comentado el responsable de Sanidad, ésta tiene "especial relevancia". "La Farmacia representa un tercio del presupuesto en cualquier sistema de salud, y eso merece un acceso equitativo y eficiente, ya que tiene un elevado impacto en la sostenibilidad del sistema", ha indicado Fernández Sanz, añadiendo que la farmacia comunitaria "es fundamental en un territorio como Castilla-La Mancha, con gran dispersión territorial". [Leer más](#)

ESPAÑA LLEGA A AUSTRALIA CON LA DISPENSACIÓN COLABORATIVA , 'JUNTOS' Y EL 'PROGRAMA DE FARMACIA RURAL'

27-9-2023.- El 81º Congreso Mundial de Farmacia de la Federación Farmacéutica Internacional (FIP), que se está celebrando en Brisbane (Australia) hasta este jueves, ha tenido un sello español, a través de tres iniciativas que se han puesto sobre la mesa: el éxito de los programas de dispensación colaborativa entre farmacia hospitalaria y farmacia comunitaria; el proyecto JunTOS, que se está desarrollando con el aval de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT) y seis organizaciones de pacientes, y el Programa de Farmacia Rural, que va a iniciarse antes de fin de año. [Leer más](#)

EL GOBIERNO REGIONAL SE REÚNE CON EL COLEGIO OFICIAL DE FARMACÉUTICOS DE TOLEDO

26-7-2023.- El delegado provincial de Sanidad, Jaime David Corregidor, mantiene un encuentro con el presidente del órgano colegiado, Francisco Javier Jiménez, en el que queda latente la sintonía y disposición a mantener las líneas de colaboración. [Leer más](#)

«UN RETO PARA CLM ES AYUDAR A NUESTRAS FARMACIAS RURALES», ENTREVISTA A CONCEPCIÓN SÁNCHEZ, PRESIDENTA DEL COFCAM CON MOTIVO DEL DÍA MUNDIAL DEL FARMACÉUTICO

26-9-2023.- Concepción Sánchez Montero fue nombrada presidenta del Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Castilla-La Mancha a finales de junio de este año, convirtiéndose en la tercera mujer en presidir este órgano en sus casi 20 años de historia. Su labor como presidenta del colegio regional -y antes del guadalajareño- es cuidar de quienes nos cuidan y, por eso, agradeció de corazón el trabajo que desempeñan todos los farmacéuticos y personas que están alrededor del medicamento; y también al paciente por la confianza depositada en ellos y que hace que «mejoremos cada día». [Leer más](#)

LA FARMACIA ANDALUZA ENTRA EN EL CRIBADO DE CÁNCER DE COLON

26-9-2023.- La consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Catalina García, ha anunciado este martes que la Consejería y el Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos están trabajando conjuntamente para la incorporación de estos profesionales en la captación de personas para el cribado de cáncer de colon. García considera la figura del farmacéutico "fundamental para potenciar este cribado y llegar a más población". "Desde el Gobierno de Andalucía tenemos la obligación de activar cuantas medidas sean necesarias para impulsar el cribado de cáncer de colon, y creemos que así vamos a tener un resultado favorable. Los farmacéuticos son personas que consideramos cercanas, que generan confianza y que han estado junto a los ciudadanos, en primera línea, en los momentos más duros como fue la pandemia". [Leer más](#)

LAS FARMACIAS DE TERUEL HARÁN TELEASISTENCIA EN EL ÁMBITO RURAL

26-9-2023.- El presidente de la Diputación de Teruel, Joaquín Juste, y la presidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Teruel, María José Villafranca, junto con la diputada delegada de Bienestar Social, Beatriz Redón, han firmado un convenio de colaboración con el que se pretende facilitar a los usuarios el seguimiento correcto del tratamiento médico prescrito para enfermedades crónicas. El convenio para el desarrollo de este servicio profesional farmacéutico asistencial de mejora de adherencia terapéutica está destinado a pacientes usuarios del Servicio de Teleasistencia del ámbito rural, en municipios menores de 500 habitantes, y con una farmacia adscrita al proyecto. [Leer más](#)

LOS FARMACÉUTICOS DE CLM REIVINDICAN UNA MAYOR INTEGRACIÓN EN EL SISTEMA SANITARIO

25-9-2023.- El Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Castilla-La Mancha (Cofcam) ha celebrado hoy un acto institucional en Cuenca, en la Biblioteca de la Iglesia de la Merced, con motivo del Día Mundial del Farmacéutico (DMF) que se conmemora cada 25 de septiembre, y donde a su vez se ha presentado oficialmente el nuevo Comité Directivo y Plenario del Consejo Regional, se han hecho entrega de las medallas de honor a quienes dejan el plenario, e intervinieron representantes del COF de Cuenca, Cofcam, Consejo General de Farmacéuticos y Consejería de Sanidad. [Leer más](#)

ESPAÑA SE VISTE DE VERDE POR EL DÍA MUNDIAL DEL FARMACÉUTICO

25-9-2023.- A tenor del Día Mundial del Farmacéutico, que promueve cada año la Federación Internacional Farmacéutica (FIP), multitud de ciudades españolas homenajean la labor de estos profesionales sanitarios a la hora de incrementar la capacidad asistencial del Sistema Nacional de Salud (SNS). Precisamente, el lema de este año, va encaminado a este aspecto de la profesión, 'Fortaleciendo los sistemas sanitarios con los farmacéuticos'. [Leer más](#)

CERCA DEL 70% DE LOS PACIENTES VISITAN LA FARMACIA UNA VEZ AL MES DE MEDIA

25-9-2023.- Las farmacias son un componente clave en la sanidad española: a día de hoy, muchas personas siguen acudiendo antes a la farmacia que, al médico, ya sea por razones de accesibilidad, rapidez o, incluso, por familiaridad. La prioridad que muchos pacientes dan a estos centros y la labor de los farmacéuticos, especialmente durante los últimos años debido a la pandemia, ha puesto en valor el papel que desempeñan estos profesionales para toda la sociedad. Según la Estadística de Colegiados y Farmacias Comunitarias 2022, en España hay un promedio de 4,7 farmacias por cada 10.000 habitantes y, según el Informe "La Oficina de Farmacia en España", el 99% de los habitantes españoles tiene una farmacia cerca de su lugar de residencia. [Leer más](#)

LA FIP RECLAMA QUE EL CAMBIO CLIMÁTICO SEA UNA PRIORIDAD PARA LA FARMACIA

25-9-2023.- "Durante demasiado tiempo, el impacto negativo del sector sanitario en nuestro medio ambiente ha sido un tema marginal". Con estas palabras Paul Sinclair, presidente de la Federación Internacional Farmacéutica (FIP), ha abierto su discurso en la inauguración del 81º Congreso Mundial de la Farmacia y las Ciencias Farmacéuticas de la FIP, que se celebra en Brisbane (Australia). Sinclair, en su primer discurso como presidente de la FIP, ha centrado su intervención en la sostenibilidad y en acciones que este organismo está llevando a cabo en este sentido, como es el caso del programa de trabajo 'SustainabilityRx'. En él, la FIP aborda cuestiones relacionadas con la salud ambiental y del planeta, la respuesta a desastres y pandemias, y los servicios sostenibles. [Leer más](#)

"LA FARMACIA ES UN ESLABÓN QUE HACE QUE LA GENTE SE SIENTA PARTE DE UNA COMUNIDAD"

24-9-2023.- Para algunas personas la farmacia es un establecimiento donde adquirir los medicamentos que le han recetado tras una consulta con el médico. Pero para otras, representa mucho más que eso: un lugar de encuentro donde acuden a preguntar sus temores, a buscar consejo, incluso a relacionarse con un profesional sanitario que dedica su tiempo y sus conocimientos para mejorar su salud. Si bien es cierto que el eje de la botica es el medicamento, la función del farmacéutico va más allá de la dispensación o de sus competencias profesionales, detrás hay una labor social que para muchas personas, sobre todo las más vulnerables, es esencial en su día a día. [Leer más](#)

EL MINISTRO MIÑONES VISITA UNA FARMACIA RURAL DE GUADALAJARA PARA CELEBRAR EL DÍA MUNDIAL DEL FARMACÉUTICO

22-9-2023.- El ministro de Sanidad en funciones, José Manuel Miñones, se ha sumado a la celebración del Día Mundial del Farmacéutico 2023, que se conmemora el lunes 25 de septiembre, con una visita a la farmacia de Mondéjar, en Guadalajara. El ministro ha puesto de manifiesto que "las oficinas de farmacia tienen una capilaridad única con más de 23.000 farmacias en todo el territorio" y ha destacado la importancia de su presencia "en el ámbito rural para la atención de las personas mayores". [Leer más](#)

ENTREVISTA A FRANCISCO JAVIER JIMENO, VICESECRETARIO DEL COFCAM Y PRESIDENTE DEL COF TOLEDO, CON MOTIVO DEL DÍA MUNDIAL FARMACÉUTICO

21-9-2023.- Onda Cero Toledo entrevista al vicesecretario del COFCAM y presidente del COF Toledo, Francisco Javier Jimeno, con motivo del Día Mundial Farmacéutico que se celebra el 25 de septiembre, este año bajo el lema "Fortaleciendo los sistemas sanitarios". [Escuchar entrevista](#)